

GRAN BARCELONA

▶
Pasará
hoy

▶ **MOTORISTAS**
Empezarán los cursos municipales para conductores noveles o

▶ **BARCELONETA**
Comenzará la gran fiesta de las corales del barrio, que dura tres días o

Campaña de verano en el litoral ▶ La mejora

Páginas 45 y 46 ▶▶▶

Los bañistas podrán conocer 'on line' la calidad del agua de la playa de BCN

|| Instalada en la Nova Icària la primera de las boyas que registran la información bacteriológica || El ayuntamiento negocia que el dique de 2,5 km quede sumergido a cinco metros de la superficie

PATRICIA CASTÁN
BARCELONA

Las playas barcelonesas estrenan hoy oficialmente la temporada de verano con más y mejores servicios. Entre las novedades destaca una boya bacteriológica que en unos días permitirá conocer *on line* en cualquier momento el estado de salubridad de las aguas a través de la web del ayuntamiento. El mecanismo se instaló ayer en la Nova Icària y se extenderá en el futuro al resto de playas.

Hasta el año pasado, la calidad del agua se conocía con demora, previo análisis de muestras tomadas en la zona. Sin embargo, el ayuntamiento ha querido anticiparse a los requisitos de la nueva directiva de aguas de baño de la UE, que incide en la identificación de posibles fuentes contaminantes del agua, la información al bañista y la previsión.

El proyecto que durante dos años desarrollará la empresa municipal Clabsa servirá para mejorar el control del alcantarillado, las depuradoras y el agua del litoral. Las boyas serán una de las herramientas para conocer el impacto de los vertidos. Por el momento, se ha instalado una sola en la Nova Icària, que controlará de forma automatizada la presencia de microbios.

SENSORES // Este sistema de análisis flotante -visible desde ayer- consiste en una boya con un sensor que mide las concentraciones de bacterias y detecta las contaminaciones rápidamente. Fuentes de Clabsa detallaron que el mecanismo permite continuos muestreos y análisis, con datos que se transmiten en tiempo real a un centro de control.

El sistema supone que el bañista «pueda conocer las previsiones de calidad de agua desde su casa en tiempo real a través de internet (desde www.bcn.es) y, una vez en la playa, desde paneles electrónicos instalados en la zona. Los servicios de megafonía también informarán de la calidad del agua *en directo*. De ese modo, se dispondrá de un sistema de alerta que permita reducir los riesgos de los bañistas en casos de alta contaminación. La intención del ayuntamiento es instalar boyas en el resto de playas si el plan funciona.



▶▶ La playa de la Barceloneta, con el edificio del Parc de Recerca Biomèdica de Barcelona detrás, ayer.

Clos pide un «debate profundo» antes de decidir si se alarga el horario de los bares

▶▶ Las 16 chiringuitos de las playas barcelonesas estarán estrechamente vigilados este verano para que no se produzcan incumplimientos horarios ni de ruidos. Los chiringuitos cerrarán a medianoche, a excepción de los situados en tramos donde no hay proximidad de vecinos, que funcionarán hasta la una. La propuesta de Imma Mayol, el pasado jueves, para estudiar una ampliación general de los horarios del ocio nocturno será «estudiada» por el equipo de gobierno, señaló ayer Clos.

▶▶ El alcalde, no obstante, defendió la actual normativa y aseguró que por el momento no se cambiará. Clos pidió «reflexión» y un «debate profundo» antes de tomar postura sobre el tema y a la espera de ver cómo funciona una prueba sobre horarios que la Generalitat hará este verano en Cornellà. Pese a que Mayol y Jordi Portabella apoyan un nuevo horario que permitiría una salida escalonada de los locales, Clos dijo que «no está claro» que la medida reduzca las molestias a los vecinos.

La concejala Imma Mayol insistió ayer en que el futuro dique de 2,5 kilómetros que blindará cinco de las playas barcelonesas a partir del próximo año no perjudicará a la calidad del agua del litoral. El sistema de construcción del dique, en forma de escollera (con bloques de hormigón gigantes superpuestos en diagonal y de forma que permiten el paso del agua entre ellos) garantizará el paso de agua, señaló. Sin embargo, expertos consultados por este diario consideran que el paso de agua será mínimo ante la anchura del dique, de 38 metros de base.

NEGOCIACIÓN // Las alegaciones presentadas por el ayuntamiento al proyecto del Ministerio de Medio Ambiente exigen garantías de la calidad

del agua pero también una reducción de la altura del dique. El proyecto lo sitúa a dos metros por debajo de la superficie pero Mayol anunció ayer que posiblemente se pacte rebajarlo hasta los cuatro o cinco metros bajo el agua, de forma que la circulación del agua e incluso de embarcaciones sería mucho más fácil y no desprotegería a la arena.

Entre las obras en marcha en el litoral, cabe destacar las de la nueva playa de 380 metros, junto al zoo marino, que en el plazo de dos semanas comenzará a recibir arena procedente de Premià y podrá inaugurarse a principios de julio. El alcalde, que dio a conocer las obras en la zona desde una golondrina, se mostró partidario de bautizarla como playa de Diagonal Mar. =